
 

 

Deutsch lernen bei der vhs 

vhs heißt Volks-Hoch-Schule. 

Die vhs hat viele Deutsch-Kurs-Angebote. 

 

vhs-Deutsch-Kurse 

Die Kurse finden an 2 Tagen in der Woche statt. 

Es sind jeweils 3 Unterrichts-Stunden. 

Eine Unterrichts-Stunde hat 45 Minuten. 

Das ist ein Angebot an alle Personen, die Deutsch lernen möchten. 

 

Es gibt verschiedene Angebote. 

Die Angebote sind am Ende aufgelistet. 

Im Anschluss an die Kurse können Sie eine Prüfung bei der                                  

vhs Hattingen machen. 

Sie können sich 2 mal im Jahr zu den Kursen anmelden. 

Dafür müssen Sie persönlich zur vhs kommen. 

Wir führen ein Beratungs-Gespräch mit Ihnen. 

 

Sie müssen nichts für Kurse bezahlen. 

Für die Anmeldung bezahlen Sie 1 mal 5 Euro in bar. 

Sie müssen auch eine Prüfungs-Gebühr bezahlen. 

Die Gebühr steht bei den jeweiligen Kursen. 

Anmelde-Formulare und die Prüfungs-Termine finden sie unter folgendem Link. 

https://vhs.hattingen.de/index.php?id=100 

 

https://vhs.hattingen.de/index.php?id=100


 

Integrations-Kurse und Deutsch-Förderung 

Die vhs bietet Ihnen dauerhaft Integrations-Kurse und Deutsch-Förder-Kurse an. 

Folgende Personen dürfen an den Kursen teilnehmen. 

Personen mit einem festen Aufenthalts-Status und neu                                 

zugewanderte Bürgerinnen und Bürger aus Syrien,                                                

Irak, Iran, Eritrea und Somalia. 

Wir beraten Sie gerne in unseren Räumen der vhs und                                       

helfen Ihnen beim ausfüllen des Antrags.  

In unserer Broschüre Integrations-Kurse bei der vhs Hattingen                       

finden Sie weitere Integrations-Kurs-Angebote. 

 

Es gibt viele Kurs-Angebote zum lernen der Deutschen Sprache. 

Kommen Sie zur vhs und lassen sich von uns beraten.  

 

Adresse der vhs 

vhs Hattingen 

Geschäfts-Stelle 

Marktplatz 4 

45527 Hattingen-Blankenstein 

 

Telefon 0 23 24  204 35 11 und 12 und 13 

Fax 0 23 24  204 35 09 

Email vhs@hattingen.de 

 

vhs.hattingen.de 

facebook.com/vhs.hattingen 

 

mailto:vhs@hattingen.de


Beratungs-Zeiten 

Montag, Dienstag, Donnerstag 08.30 Uhr bis 12.30 Uhr                         bis                    

 

und      13.30 Uhr bis 15.30 Uhr                         bis                   

Mittwoch  geschlossen 

Freitag  keine Beratung 

 

Ansprech-Partner bei der vhs 

Torben Agethen 

Programm-Bereichs-Leiter Sprachen 

 Deutsch als Fremd-Sprache 

 

Telefon 0 23 24  204 35 14 

Email t.agethen@hattingen.de 

 

Ana Cabello Gonzalez 

 Deutsch als Fremd-Sprache 

 

Telefon 0 23 24  204 35 16 

Email a.cabello@hattingen.de 

 

Angela Westerkamp 

vhs-Geschäfts-Stelle Sprachen 

 Deutsch als Fremd-Sprache 

 

Telefon 0 23 24 204 35 13 

 

mailto:t.agethen@hattingen.de
mailto:a.cabello@hattingen.de


 

Kenntnis-Stufen nach dem Gemeinsamen Europäischen Referenz-Rahmen. 

Die Abkürzung dafür ist GER 

 

A1 für Anfänger und Anfängerinnen 

Sie können leichte Sätze verstehen und sprechen.                                                                       

Sich anderen Personen vorstellen und Fragen zur Person stellen.                                              

Zum Beispiel:                                                                                                                                            

Wo Sie wohnen oder was für Leute Sie kennen oder was für Dinge Sie haben.                                                                                                                 

Sie können auch auf Fragen dieser Art eine Antwort geben.                                                            

Sie können sich verständigen, wenn Ihr Gesprächs-Partner oder Ihre Gesprächs-Partnerin 

langsam und deutlich spricht. 

 

A2 für gute Kenntnisse 

Sie können häufig gebrauchte Wörter verstehen.                                                                              

Zum Beispiel:                                                                                                                      

Informationen zur Ihrer Person und zu Ihrer Familie oder Einkaufen oder Arbeit.                           

Sie können sich in einfachen Situationen verständigen.                                                                    

Auskunft über Ihre Herkunft und Ausbildung geben.                                                                         

Prüfungs-Gebühr 100 Euro beim Deutsch-Test für Zuwanderer. 

 

B1 Fortgeschrittene Sprach-Verwendung 

Wenn klare und einfache Sprache verwendet wird, können Sie vertraute Punkte verstehen.               

Zum Beispiel:                                                                                                                                    

Wenn es um Arbeit oder Schule oder Freizeit geht.                                                                                 

Sie können die meisten Situationen bewältigen.                                                                           

Über vertraute Themen können Sie sprechen.                                                                                      

Über Erfahrungen und Ereignisse können Sie berichten.                                                                               

Träume, Hoffnungen und Ziele beschreiben.                                                                                                    

Zu Plänen und Ansichten kurze Begründungen und Erklärungen geben.                                            

Prüfungs-Gebühr 100 Euro beim Deutsch-Test für Zuwanderer. 

 

B2 Selbstständige Sprach-Verwendung 

Haupt-Inhalte zusammen hängender Texte können Sie verstehen.                                                

Sie können sich sofort und fließend unterhalten.                                                                                    

Bei wichtigen Themen können Sie Ihren Stand-Punkt vertreten.                                                             

Aktuelle Fragen erläutern.                                                                                                              

Vorteile und Nachteile bei verschiedenen Themen erklären.                                               

Prüfungs-Gebühr 135 Euro. 



 

C1 sehr gute Sprach-Verwendung 

Sie können wichtige und längere Texte und die Bedeutung verstehen.                                         

Sie können spontan und fließend sprechen ohne nach Wörtern zu suchen.                                           

Ihre Sprache im Tages-Geschehen und beruflichen Leben wie Ausbildung und Studium 

anwenden.                                                                                                                                        

Prüfungs-Gebühr 180 Euro. 
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